

# Gobierno E. U. no puede convivir con sandinistas

Washington, Dic. 17 (AP). El gobierno del presidente Ronald Reagan habría llegado a la conclusión que no puede convivir con el gobierno sandinista de Nicaragua a menos de que se produzcan cambios fundamentales en la política interna de esa nación centroamericana, dice hoy el diario "The Washington Post".

Sin embargo, los estrategas políticos norteamericanos no están de acuerdo de si esos cambios pueden lograrse dentro de la presente estructura, o si para ello se requiere el derrocamiento de los sandinistas, agrega.

El periódico dice que luego de un prolongado debate los planificadores políticos norteamericanos han convenido en que "si bien sería una molestia, se podría tolerar una economía socialista si prevaleciera un clima político

democrático".

Ello entrañaría "un genuino pluralismo, libertad de prensa, libertad absoluta para la oposición, elecciones de tipo clásico que pudieran incluir eventualmente a los contras", agrega.

La decisión de que se informa tiene amplias repercusiones pues pone fin a la proposición de que los Estados Unidos dejaría quieta a Nicaragua si Nicaragua deja quieta a sus vecinos. Al mismo tiempo suscita la inmensa cuestión de cómo alcanzar los objetivos que se han establecido.

No es ajeno al debate el hecho de que al volver en enero el Congreso deba reconsiderar un pedido de Reagan de

—Pasa a la página 33—

**LLEGA MARGARET THATCHER.** Los chinos se preparan hoy para la llegada mañana a este país de la Primera Ministra británica Margaret Thatcher. Durante su visita ella firmará un acuerdo chino-británico sobre la devolución de Hong Kong.

## Thatcher viaja a China y después a los E. U.

Londres, Dic. 17 (AP). La Primera Ministra británica Margaret Thatcher inició hoy un viaje de seis días a China, donde firmará un acuerdo para transferir a ese país la colonia británica de Hong Kong, y Estados Unidos, donde se entrevistará con el presidente Ronald Reagan.

La señora Thatcher debe llegar mañana a Pekín, tras efectuar escalas de

reabastecimiento en Bahrein y Bombay, India. El miércoles firmará el acuerdo sobre los términos de la transferencia de Hong Kong a China en 1997.

Ayer se reunió en Londres con Mikhail Gorbachev, considerado por muchos analistas como el segundo en jerarquía en el gobierno soviético.

—Pasa a la página 33—

## 2000 soldados atacan cuartel Gral. del M-19

Bogotá, Dic. 17 (AP). Por lo menos 2 mil soldados del ejército, apoyados con helicópteros artillados, tenían hoy bajo fuego cruzado al cuartel general del comando sur del Movimiento 19 de Abril (M-19), en las montañas cercanas al municipio de Corinto, al sur-occidente del país, informaron hoy fuentes oficiales.

El Ministro de Defensa,

general Miguel Vega Uribe, confirmó la vasta operación militar que de hecho ha roto la tregua acordada entre el gobierno y la guerrilla, y dijo que las fuerzas militares "no pueden permitir la existencia de repúblicas independientes a las cuales no pueda penetrar".

El ministro reveló que el M-19 sembró 83 minas en

—Pasa a la página 31—

## Alto líder ruso alude a la militarización espacio

Londres, diciembre 17 (AP). Mikhail S. Gorbachev, quien algún día podría convertirse en el máximo líder soviético, advirtió hoy que a menos que se prevenga la militarización del espacio exterior, "sería irreal esperar que se detenga la carrera armamentista".

Gorbachev, a quien muchos especialistas de asuntos soviéticos occidentales consideran como el segundo en jerarquía en el lide-

rato soviético, parecía hacer del asunto de la "Guerra de las Galaxias" una condición para el éxito de una nueva ronda de negociaciones de armas, que podrían surgir luego de las negociaciones preliminares del 7 y 8 de enero en Ginebra entre el secretario estadounidense de Estado George Shultz y el ministro soviético de Relaciones Exteriores Andrei A. Gromyko.

—Pasa a la página 48—

# Shultz: Contadora con la mejor posibilidad de paz

Washington, Dic. 17 (AP). El Secretario de Estado, George P. Shultz, dijo que el "el histórico proceso" de Contadora ofrece "las mejores posibilidades para el logro de una paz duradera" en la América Central.

Shultz, al que otras fuentes señalaron hoy como el líder de la corriente dentro del gobierno del presidente Ronald Reagan que favorece la solución negociada del conflicto regional, hizo aquella afirmación en el curso de un almuerzo que ofreció al nuevo canciller panameño Fernando Cardoza.

El proceso de Contadora, dijo, "tiene el completo apoyo de los Estados Unidos. Nosotros respetamos y admiramos el incansable esfuerzo por alcanzar los objetivos que se han trazado. Es mucho lo que se ha hecho pero

también mucho lo que queda por hacer. El histórico proceso en que Panamá, México, Colombia y Venezuela están envueltos ofrecen las mejores posibilidades para el logro de una paz duradera".

Cardoza que se encuentra aquí en su primera visita oficial desde que el presidente Nicolás Ardito Barleta asumió el poder el mes pasado. En la noche asistió con el embajador Aquilino Boyd a una recepción que le ofreció el vicepresidente George Bush.

En el plano bilateral, dijo Shultz, nos esforzaremos por cooperar en sus esfuerzos por afianzar la democracia en Panamá y para solucionar los problemas económicos.

"Sabemos que como muchos de sus vecinos Panamá

UPI Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



ODISEA. Washington, Dic. 17 (UPI). Charles Kapar, relata hoy a los periodistas su odisea como rehén de los secuestradores de un avión de la aerolínea de Kuwait en el aeropuerto de Teherán, en el que murieron dos compañeros de él.

## Reorganización en el gobierno de Siles Zuazo

La Paz, Dic. 17 (AP). El presidente Hernán Siles Zuazo se apresta a reorganizar nuevamente su gabinete ministerial, esta vez con el propósito de llevar al país hacia las elecciones de 1985, en medio de una grave crisis económica.

La semana pasada renunciaron los ministros de Educación, Alfonso Camacho, Vivienda, Guillermo Capobianco, y secretario general, Miguel Urioste, que pertenecen al Movimiento de Izquierda Revo-

—Pasa a la página 48—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

VISITA. Londres, Dic. 17 (AP). El Príncipe Bandar Bin y la Primera Ministra Margaret Thatcher, captados hoy durante una visita que el sultán saudita le hizo en su residencia oficial aquí.

## Breves Internacionales

### Lusinci despide a cuatro funcionarios

Caracas, diciembre 17 (AP). El presidente Jaime Lusinci despidió hoy a cuatro altos funcionarios del gobierno —entre ellos el ministro de Información y Turismo— por no haber hecho los preparativos para la transmisión en cadena de los actos conmemorativos de la muerte de Simón Bolívar.

—Pasa a la página 33—

## Bombardean un barco griego en el Pérsico

Manama, Bahrein, diciembre 17 (AP). El barco de carga griego Aegis Cosmic fue "bombardeado" hoy por un avión no identificado en aguas del Golfo Pérsico al Sur de la zona de guerra entre Irán e Irak, informaron fuentes navieras y de salvamento marino.

Dijeron que el barco de 12,498 toneladas, que lleva una carga de cemento y fertilizante, fue alcanzado

a unos 116 kilómetros al Norte de la Isla, Estado de Bahrein. Agregaron que el capitán transmitió un mensaje en que dijo "hemos sido bombardeados" pero no pidió asistencia de inmediato. Las fuentes agregaron que el Aegis Cosmic experimentó daños "insignificantes".

El carguero fue atacado a unos 16 kilómetros del lu-

—Pasa a la página 31—

## A.D. propone diálogo con militares en Chile

Santiago de Chile, 17 (AP). Dirigentes de la opositora "Alianza Democrática" propusieron a los mandos militares dialogar para restablecer la democracia, informaron en rueda de prensa.

"Creemos llegada la hora de un diálogo franco, abierto y constructivo entre civiles y militares", señaló un documento enviado el viernes a la jerarquía cas-

trense. Los políticos dijeron que apelaban a ellos no como miembros de un gobierno sino como representantes de instituciones del Estado.

Los comandantes en jefe de las Fuerzas Armadas y el director de la Policía integran la Junta Militar encabezada por el general Augusto Pinochet, que go-

—Pasa a la página 33—

AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



CONDECORACION. Washington, Dic. 17 (AP). El Jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas norteamericanas, John Vessey (izquierda), condecora con la Legión del Mérito en el Grado de Comandante al Almirante español Angel Liberal Lucini, durante una ceremonia efectuada hoy en el Pentágono.